

GLOZEL... UNE INCROYABLE AVENTURE

Il y a 100 ans, la vie d'Émile Fradin basculait

FERRIÈRES-SUR-SICHON Voilà longtemps que le musée de Glozel n'avait pas attiré autant de monde... Une émouvante cérémonie s'est tenue pour célébrer les 100 ans de la découverte.

L'émotion était au rendez-vous, lors de la cérémonie organisée à Ferrières-sur-Sichon, vendredi 1er mars 2024. Presque autant que ce 1er mars 1924, jour où Émile Fradin découvre en labourant son champ, un trésor qui transforma sa vie. Pas de pièces d'or rutilantes ni de bijoux anciens. Non. En travaillant sa terre avec sa vache Florence, Émile Fradin a mis à jour une collection de quelque 2500 pièces en os, pierre et argile. Une découverte qui va transformer malgré lui le paysan en archéologue. Vases, poteries, tablettes gravées d'écritures inconnues, os humains... Dès lors, le champ Duranhon deviendra le champ des morts.

PAS VRAIMENT UN CADEAU

Bien loin de lui faciliter la vie, le trésor qu'Émile Fradin a déterré lui a causé de nombreux soucis. « *Les professionnels de l'époque lui ont bien fait comprendre qu'il n'était pas du sérail* », explique Jean-Claude Fradin, son fils. Évidemment, qu'est-ce qu'un jeune paysan bourbonnais, armé de son certificat d'études, pouvait bien y connaître en archéologie. Et devant ceux qui l'ont traité de menteur ou d'affabulateur, Émile Fradin n'a pas ployé. « Quand



Pour célébrer le 100e anniversaire de la découverte de Glozel, des animations sont programmées à Ferrières-sur-Sichon dès le mois de mai.

on a la vérité pour soi, on est fort », disait-il alors. Le docteur Antonin Morlet, apportera son soutien total à Émile Fradin. Ce vichyssois, passionné d'archéologie s'investira aux côtés du jeune homme. À l'époque, la France et même l'Europe se sont déchainées devant la découverte. Extraordinaire, pour certains et canular, pour d'autre. Aujourd'hui encore, les avis diffèrent.

DES ANIMATIONS CET ÉTÉ

Pour fêter les 100 ans de Glozel, plusieurs animations sont programmées à partir du mois de mai 2024. Bus des mémoires, expositions, projections de film, colloques... Jean-Claude Fradin, est fier de l'hommage rendu aujourd'hui à Émile, son père. Il est aussi satisfait que ses fils, Julien et Émile (junior), reprennent le flambeau et s'investissent dans la vie du petit musée qui renferme tant de grandes



Jean-Claude Fradin, fil d'Émile Fradin, est fier de l'hommage rendu à son père.

choses et qui a fait connaître Ferrières-sur-Sichon dans le monde entier.

Laurence Torres

Pratique

Musée de Glozel « musée d'archéologie ouvert depuis 1926 » - Ferrières-sur-Sichon. Ouvert les dimanches de juin à septembre - 04 70 41 12 96. www.museedeglozel.org - contact@museedeglozel.org